

## La lettre d'informations de la CPTS Paris Neuf

Juin 2023



# Édito

Vous êtes près de 140 professionnels de santé et médico-sociaux à avoir adhéré à la CPTS Paris NEUF et nous vous en remercions!

A l'aube de congés d'été bien mérités, l'équipe de votre communauté de santé, qui s'agrandit à la rentrée avec une nouvelle recrue, vous propose de revenir aux principaux temps forts de ce début d'année 2023. Des évènements et initiatives qui ont vu le jour d'abord grâce à votre engagement!

Pensez à renouveler votre adhésion pour 2023 pour accéder à la partie "pro" du site. Quelques clics suffisent à partir du bouton "Adhérer" du site Internet CPTS Paris NEUF. Vous y trouverez les ressources médicales, médico-sociales et sociales du 9e, la cartographie des médecins généralistes ayant répondu au questionnaire sur leurs pratiques, les comptes-rendus et outils des groupes de travail...

Bonne lecture et très bel été à toutes et à tous !



### MERCI à vous...

Vous êtes adhérent de la CPTS...vous vous impliquez dans un ou plusieurs groupes de travail, une action de prévention ou représentez la CPTS dans une réunion ou auprès de partenaires...

aupres de partenaires...

Sachez que, comme professionnel de santé libéral, vous pouvez bénéficié d'une indemnisation de compensation pour perte de chiffre d'affaires.

Pour cela, il vous suffit de nous adresser, chaque trimestre, une note d'honoraires, avec votre numéro de SIRET, comprenant, au titre de chaque mission, le relevé de vos activités

de chaque mission, le relevé de vos activités et le nombre d'heures.

Pour plus de renseignements, consultez le RI de la CPTS ci-dessous (article 6 + annexes 3 et 4)

Règlement Intérieur de la CPTS

À la une



### Réflexions sur les parcours pluriprofessionnels

Tout au long du 1er semestre, des réunions de travail ont permis d'approfondir la réflexion sur l'élaboration de parcours pluriprofessionnels de soin en particulier sur : les TND de l'enfant :
Sous la responsabilité des Drs Gwenaelle d'Acremont, pédiatre libéral et Laure Gontard, chef de pôle psychiatrie infanto-juvénile au CMP Tour d'Auvergne, se mettent



notamment en place : un recensement des ressources médicales et médico-sociales du territoire ainsi que des groupes thérapeutiques TND existants ou à créer, des temps d'étude de cas patient, des échanges avec la plateforme PCO 75, l'approfondissement des systèmes d'adressage entre professionnels afin d'ébaucher un projet de parcours optimisant la prise en charge des patients. prise en charge des patients.

la fragilité motrice de la personne âgée :
L'élaboration d'un schéma d'organisation et de
coordination pluriprofessionnelle en trois phases
- repérage par les professionnels intervenant au
domicile, évaluation et orientation, proposition
de prises en charge adaptées - se poursuit avec
nos référents, le Dr Marie Jager, gériatre
responsable de l'unité mobile de gériatrie de
l'hôpital Lariboisière-Fernand Widal et Hervé
Humblot, infirmier libéral. Au menu : examen
des possibilités de partenariat avec les
associations du 9e en matière d'exercice
physique adapté ; visite du circuit gym de
l'hôpital Lariboisière-Fernand Widal ; préparation
d'une prochaine soirée pluriprofessionnelle de
présentation du parcours... présentation du parcours...

Contactez-nous pour participer à ces groupes de travail. Leur objectif : donner de la visibilité sur les ressources du territoire du 9e et développer la coordination pluriprofessionnelle autour du patient.

## Des rendez-vous pluriprofessionnels ...

7 juin 2023 : Conférence "L'insuffisance cardiaque: de la reconnaissance à la prise en charge" (module 1)

charge" (module 1)
Animée par de jeunes cardiologues du Pôle Santé
Bergère, les Drs Léa Cattan-Lévy, Céline Dreyfuss,
Julie Mahé et Baptiste Mion, et modérée par les Dr
Alexandre Bensaid, responsable du département
cardiologie ainsi que Pierre Guedj, cardiologue
libéral du 9e, ce premier rendez-vous a permis de
dresser un état des lieux de l'épidémiologie de
l'insuffisance cardiaque, des facteurs de risques
cardio-vasculaires, des recommandations ESC 2021
en matière de diagnostic et classification ; une mise
à jour des traitements médicamenteux et nouvelles
pratiques a également été faite ; l'occasion enfin
d'insister sur la nécessité d'un parcours de soins
pour les insuffisants cardiaques. pour les insuffisants cardiaques.



27 juin 2023 : Webinaire "Nouveaux traitements dans les Infections Sexuellement Transmissibles (IST)

Deux médecins généralistes adhérents de la CPTS Paris NEUF, les Drs Emmanuel Masot et Romain Boutonné ont proposé une mise à jour sur les antibiothérapies des principales IST ainsi qu'un point sur la prise en charge d'une IST émergeante, le Mycoplasme génitalium. La possibilité était ainsi offerte, aux médecins généralistes adhérents et plus largement aux professionnels de santé du territoire qui le souhaitaient, de parfaire leurs connaissances sur ce sujet.



Des moments privilégiés d'échanges et de partage de connaissances qui font la richesse de notre communauté de santé!

Pour les adhérents, retrouvez ici les présentations sur le site de la CPTS

## A la rencontre des habitants du 9e



8 juin 2023 : Soirée "Dans mon slip, il y a des cactus" sur la sexualité et prévention des IST. La CPTS Paris NEUF était présente, aux

côtés de nombreux autres partenaires, pour cette soirée de prévention dédiée aux jeunes. Deux professionnels de santé du 9e, experts en prévention, ont ainsi pu répondre aux questions des jeunes sur ces thématiques.



santé" sur les bienfaits de l'activité physique.

physique.
Organisé en partenariat avec la Mairie du 9e, cet atelier destiné aux habitants du territoire, était animé par le Dr Marie Jager et Georges Billiard, kinésithérapeute libéral, accompagnés de Valérie Fanget, sophrologue. Une alternance d'explications théoriques et d'exercices pratiques (pauses en sophrologie) pour prouver l'importance pour le corps (renforcement musculaire, des os, de l'équilibre...) et pour l'esprit (concentration, mémoire...) de l'exercice physique. La règle d'or : 30 mn d'exercice ou de marche 5 fois par semaine, pour gagner, à tout âge, une espérance de vie en bonne santé. L'occasion enfin de présenter le projet de parcours "Fragilité motrice de la personne âgée" auquel travaillent des professionnels santé et médico-sociaux de la CPTS.

Parrainez vos amis, professionnels de santé exerçant dans le territoire du 9e, en leur adressant cette newsletter. Pour nous rejoindre, il suffit de s'inscrire sur le site de la CPTS Paris NEUF.

Les informations de nos partenaires territoriaux



## **Dispositif REFLEX 2023**



La Ville de Paris met en place un dispositif d'aide et d'accompagnement pour les personnes les plus fragiles face aux fortes chaleurs estivales.

Ce dispositif s'adresse aux personnes âgées de 65 ans et plus ou aux personnes en situation de handicap.

En cas de déclenchement du plan canicule, il est possible d'être contacté, en toute confidentialité, par les agents de la Ville de Paris pour s'assurer que tout va bien, envisager une solution d'aide et rappeler les bons gestes à adopter en cas de fortes chaleurs

Il permet également de recevoir des messages de prévention pour d'autres évènements exceptionnels ou climatiques comme les épidémies (grippe, coronavirus), crue de la Seine...

Il est possible de s'y inscrire :

- en composant le **3975** (appel gratuit)
- en accédant au site ci-dessous

Accédez au dispositif REFLEX ici







7 rue Bergère 75009 PARIS contact@cptsparisneuf.or g Vous souhaitez diffuser une information aux adhérent·e·s ? Parler d'un projet ? Ou encore lancer un groupe de travail ?

Vous pouvez contacter : Isabelle Labusquière - Coordinatrice de la CPTS 06 79 82 34 85 isabelle.labusquiere@cptsparisneuf.org